

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。

先生達の負担を減らすため部活動の地域化は大賛成です。部活動に参加した方が内申点が良くなるという噂を聞きました。今後地域化していくのであれば、クラブチームに所属している子どもも平等に今まで、先生方に大きな負担があった上での活動に感謝いたします。なので、地域での活動となるのは反対ではないのですが、私達の地域、北山では、家に戻ってからの送迎は大変な場合があります。なので、学校が終わってから、自力で行ける部活動は、とてもありがたい事です。なので、地域でのクラブ活動への移行になった場合、多くの生徒が親の都合で、活動ができなくなる場合が多く想像できます。その場合の運動不足や何かに打ち込む物が減ってしまうのが心配です。外部講師体の成長 チームプレー 礼儀が学べる場として必須に感じます 以前より教師負担が減りますように 外部指導者でも風通し良くありますように

うちの息子は習い事を嫌がり、家ではゲームばかりしているので、そういう子どもには部活動という活動する場があると親としては嬉しく思います。ただ、先生の負担にはなって欲しくないので外部の指導者に指導してもらおう事ができるようならそちらを望みます。

先生方の負担は減らした方がよい。子どもが授業以外に取り組める貴重な機会でもあって欲しい。先生の休日の負担が多そうに感じる。それを求める保護者がいるのも事実なので、やりたい人は保護者の責任で、学校外でやればいいと思う。部活動の有無が受験の内申書に反映しないようにしてまだ小学生なので中学校の部活動の様子はわからないが、問題になっている教員の長時間労働の要因になっていることは確かなので、その負担をぜひ軽減していただきたい。また生徒目線で考えるとレベルの差や意欲の違いもあるなかで一律にやることは難しいこともあるとおもうので、生徒に負担にならない部活動の練習や試合などの参加などを検討していただきたい。さらに強く上を目指したい場合は学校の部活動でなく民間の指導やチームを利用するなどよいとおもう。

地域移行はしない方が良いです。教職員の皆さんの負担を軽くする体制を整えた方が良いと思います。小中学生女子を教職員以外に任せるのは不安です。

顧問の先生方のご負担は計り知れず、早急に働き方改革を含めた部活動のあり方検討は必要と思います。しかしその一方で、平日の延長部活の保護者迎いが非常に困難であることもご理解いただきたいです。保護者迎えないから部活ができない、という生徒間の格差がないようお願いしたいです。子供達によりよい教育を考えてくださる学校にはなるべく協力したいと思っておりますが、平日教職員の方に時間外手当を出してほしい。割に合わない現状で顧問を務める先生方がかわいそう学校の先生方の負担にならないようにしていただき、コーチング研修を受けた指導者にご指導いた

休日の練習や大会、コンクールの運営など、現在は教員の負担が非常に大きいので、先生方の負担が少なくなるような方向で動いて行ってほしいです。

学校の先生方の負担を減らす方向は賛成です。専門的な技術だけでなく、指導者として適切な方にご指導いただけたらと思います。

金銭的な余裕はないので、学校のクラブを希望していますが、送り迎えをしなければならないのなら、民間のクラブに入れるかもしれません。自分で行って自分で帰ってくるような体制が望ましいです。遠くなるなら自転車を許可して欲しいです。

親の送迎が必要であること、とても負担

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。

長期休みの平日での部活動で、学校以外で行う場合、保護者の送迎が不可能になります。平日は、学校での活動がありがたいと思います。

送迎ができるかどうかは家庭により異なるので、迎えに行けない家庭の子も部活動に参加できる仕組みをつくってほしい。(一人で下校しなければ徒歩で下校も可にするなど。)また、保護者が主となって練習場所の確保や送迎をするなどの負担がないようにしてほしい。

中学の部活がなくなり、地域のクラブ活動になったときに、保護者の送迎負担や、費用負担が増えることを私含めて周りの保護者も気にしています。共働きの多い時代となりました。親や親族が送迎できないという理由でスポーツ活動から遠ざかる子が増えないよう配慮いただきたいです。

仕事で延長部活の送迎が難しい家庭は子供の希望があっても部活をさせてあげられない家庭の対上の子供が実際に部活がクラブへ移行して活動していたが、両親ともに働いているため、放課後帰宅してから18時にクラブへ送り、21時に迎えに行くのは無理がある。子供も帰宅が遅いので、寝不足や疲れで学校生活にも影響が出ており、体調も崩しやすかった。送迎や活動時間などを見直して合同チームで練習することになっても本人が自転車で通える距離だとありがたい。

今は送迎が当たり前になっている。正直仕事の勤務時間に見合っていない。でも、この年齢、この時にしか味わえない経験を大事にしたいあげたいです。クラブチームでは敷居が高いし保護者の負担も大きい。でも部活だと物足りないのではというイメージがスポーツでは特に感じます。

今まであった部活動を送迎範囲が広域になることを理由に無くさず、子供が選択出来るように必ずして頂きたい。送迎の範囲は各家庭に判断を委ねて、とにかく子供が経験出来る場所は無くさない地域移行し、選択できる活動が増えるのはいいが、送迎などの保護者負担が増えることで続けられない、などはないようにしたい。

共働きのため土曜の送迎ができない、上の兄弟の頃は何とか仕事を抜けたりできたが今は出来ない、そういったことで部活動を制限させたく無い

兄弟で習い事をしてるので、送迎など両立できるように考えてほしいです。

地域クラブになると送迎など不安があります。また、コミュニティを広げすぎること子供が臆し参加できないことが不安です

保護者による送迎等の負担は避けて頂きたい。

今は共働きの多いしひとり親世帯も多いのでどうしても送迎のことがネックになってくると思います。他の学校、他の場所で部活動をやるとなると送迎ができないことを理由に部活ができないという家庭も出てくるかもしれません。各学校や市で送迎バスを出してくれたらそのようなこともなく

兄が中学生だった時、大会や練習試合で毎週末のように遠方への保護者送迎があり、かなり負担だった。当時の同部活の保護者は、活動費が上がっていいから隔週でもバスを出して欲しいという意見が多かった。大会の多い部活であれば尚更保護者負担を減らすようにしないと、人も入らない遠征時等は、市から送迎用のバスを出して欲しい

送迎など、学校でやって欲しい

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。

地域移行することで送迎や金銭的負担が増え、活動したいのに家庭の事情で活動できなくなってしまふ子が増えてしまうと思います。教師の負担減なども大切かもしれませんが、子どもが平等に部活動を選択できる環境の方が必要なのではないのでしょうか。

回数や時間を減らしても良いので場所だけは学校で行って欲しい。指導者は教師でも外部講師でも送迎をするとすると就労時間の変更がでてくるので中学校で部活動をしてもらいたいです。

学校から一度帰宅した後夜に練習に行くようになると保護者の送迎負担が大きく、また子供の生活もどんどん夜型になってしまうので、今後も放課後時間を使って学校内で練習する部活動を行って今の地域クラブは、かなりレベルが高いチームばかりなので、初心者でもできるようなチームがた部活動は何の種目であれ、継続してほしいです。

現行のまま、学業と両立できるような負担のそれほどない形でなんとか継続して欲しい。

無くならないで欲しいと思っています。

教員の仕事軽減は理解できるが、現状の部活動の方が安心して子どもを預けることができる。夜間になると親の負担が多くなり、家で過ごす時間もまちまちになってしまう。せめて中学卒業までは外部の活動は個人の自由。学校の部活は今まで通りのスタイルを望む。

できれば現行のままだと有難い

これからも中学校での部活動を続けてほしいです。

平日の送り迎えは厳しいので学校以外での活動はやめてほしい

地域移行は決定しているので行政にはスピード感を持って取り組んでいただきたい。何もないところからクラブを作るのは大変なことなので金銭面や活動場所の提供等の補助が必要と感じる。

現在の部活動がどのように行われているのか分かりませんが、子供には3年間頑張った。仲間と一緒にやりきった達成感を味わって欲しいなと思っています。

土日の練習や試合は無く、親の当番などが無い部活動が良いと思います。

昔は帰宅部が阻害されてる印象でしたが、帰宅してから家で、好きな事に集中するのは大切だと思います。必ずしも部活動なくても良いです。

地域移行は基本的に賛成ですが、費用の問題や部活動までの移動手段などが気になります。

土曜日と日曜日にはやらないでほしい。

学校と言った枠以外の中で、先輩後輩だとか躰について経験する事のない集団の中で、自分の居場所を見つけられずに中途半端にやめてしまう事のないようしっかりと引っ張って行って欲しいと思

学校の先生が顧問となることよりも外部講師になることで、専門的なことを学ぶチャンスが得られれば子どもたちにとっても先生にとってもプラスなことだと思います。ただ、どんな内容で指導があり、どういう状況なのかということが保護者に正しく伝わるかが少し気になります。

大会の時期など学業や受験に差し障らない程度にしてほしい。

中体連をクラブチームで参加出来る様にしてほしい

クラブで大会に参加することで、部活のみのお友達との間に隔たりが生じないか心配しています

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。
中学生は部活動が大変という話を聞くので、学業との両立が出来るのか心配です。また、様々な費用負担があるので経済的に大変な家庭と余裕のある家庭で格差が出るのが心配です。民間との連携であっても子どもの育ちに必要な活動であるならば自己負担自己責任ではなく平等に参加出来る週末の部活は3時間だけでは得られる物が少ない気がします。強豪校はそれ以上に練習してと思いますが、それは許させる事なのですか？素朴な疑問です。
特になし
兄が部活動があり、冬季は延長部活でお迎えが必須になっています。決められた時間にお迎えに行くためには、仕事の制限や兄弟とのやりくりで苦労しています。地域移行になった場合どうなっていくのか、良い方向へ向かえば良いなと思います。
部活の種類や活動内容、活動場所、(できれば指導者)等の詳細を、選択出来るよう、入学前に示し
兄が吹奏楽部でした。楽器運搬や現地集合のイベントが多く、お知らせも遅かった為予定が立てにくかった。部活指導はやっていいが、何年もやらねければいけないのは負担なので、どのくらい生徒が安心、安全で活動できるように大人がフォローしていく必要があると思います
特になし
部活になるとしたら、親が監督とかはやめてほしいです、
特にありません
ハンドボールでは、中学の担任よりも地域の指導者の方が確実に丁寧に指導してくれている現状があります。そのため、部活が終わってからも地域の活動に来る子もいます。そして、子どもからも先生よりは今の指導者の方が慕われています。そういった現状をさせていただきたいです。
部活動自体廃止しても全く構わない。子ども、友達、保護者、教員、指導者など誰かにとって負担になることは望まない。
合唱部の創設、または他校と合同で合唱練習できるような環境を整えて欲しい。
スムーズに移行できるようにして欲しい。入った部活がなくなるのだけはやめて欲しい。
顧問の先生と一緒に楽しんでくれると嬉しいです。保護者がコーチか分かりませんが、よく野球部で見る腕組んで子供の様子をみたり、指導の評論してる大人は気持ち悪いです。何とかしてください
特になし
自分の経験で、強い部活ではなかったけれど部活での経験が社会人になった後も今でも、親になってからは役員等の時にも、『昔部活で頑張った』『あれだけやれたのだから』という思いが自分を後押ししてくれる場面があり、将来どこかで部活動の経験が生きてくると思っているので、なんとか自分の子どもにも部活動をなるべくやらせてあげられる環境があればと願っています。
インフラの整備
少子化が進む中、変化があるのは仕方がないことだと思っていますが、子ども達にとって良い変化であることを願います。
専門的な外部指導者を採用して欲しい
人数が少ない学校同士が合併して部活をするのはどうでしょうか？人数が多い学校では今まで通りの部活体制を希望します。それか学校で外部の講師をお願いして学校でクラブチームを作ってほし

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。
なし
中学校の部活で頑張っても、クラブチームで頑張っても平等に評価してもらえるのか不安があります。中学校の部活として書道部のようなものがあれば、クラブチームで、スポーツをやって部活もというように、両立できるのではないかと考えてます。選択肢をできるだけ多くしていただき、い民間のクラブに移行していくのはよいと思うが、民間クラブの案内（年間費用や主な活動場所）一覧を入学時や新学期のタイミングで配布してもらえるとありがたい。
延長部活の際にお迎え必須なのが大変なので、明るいうちに帰宅できるようにしてほしい。
日本スポーツ協会のスタートコーチを除く指導者講習程度は受けて咀嚼できているオトナ(昭和の根性論から脱却できている)に指導してほしいです
保護者の負担を極力少なくしてほしいです。
今の活動内容のまま外部委託できるのが理想
文化系の部活動の種目が増えると良いと思います。
部活が新しい体制になっても、子供たちが楽しく活動できて、ある程度の実力が付くことを願います。いつから部活動がなくなり、クラブ移行していくのか、早めに知りたいです。
部活動に反対はないが入らないのはあまり良くないような風潮はやめて欲しい
特になし
いじめのないクリーンな部活で、子供の健全な成長を期待しています。
スポーツ、音楽、不得意の生徒に対するケアも考えてほしい。
専門的な知識を持った指導者という名のもと、少年野球にみられるように野球をやっていた保護者が、さも指導知識のある指導書のように振る舞うのは勘弁して欲しい。正式に要請があり許可や資より、良く安心も出来る活動になります様どうぞよろしくお願いします。
団体スポーツの存続が難しくなっている中、社会体育が盛んになり、地域が一体となり子どもたちがスポーツを楽しみ、高校以降も続けていける雰囲気作りを望んでおります。一度衰退した部活の復活は難しいとは思いますが、何とか地元の中学校、高等学校に進学していけるように期待し
現代の子どもを取り巻く環境は、とてと複雑だと感じています。中学生という多感な時期に部活動でしか味わえない経験や多くの人との交流をすることで、人として成長してくれたら嬉しく思います
特にありません
自分が中学時代とは色々が違ってくるので、不安はありますが、安心できる環境なら子どもには色々な選択肢がある中で今しか出来ない体験をしてほしいと思います。
安全に、楽しく活動ができることを望みます。
特になし
特にありません
特にありません
仲間と取り組む楽しさを体感させてもらいたい。社体に入らないとレギュラーになれないのはおか先生方を含め、誰もが無理なく参加できる部活動であってほしい。学校内だけでなく、地域やクラブチームに所属する形でも、部活は無くならないでほしいです。

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。
部活動や、類似の活動が強要されない風土であってほしいと思います。
保護者の当番や役員制度はなくしてほしい。
特になし
現在スポ少で活動しているが、6年生の秋頃からクラブチームへ入る事ができるので、学校の部活かクラブチームかの選択もその頃になるので、中学校の部活の見学などをしたい。中学校に入ってからではなくて、6年生のうちに見学できる機会があるとありがたいです。特に永明小、中は建物と一緒にになるので、希望者だけでいいと思いますが、そういう機会があるといいです。
全てをクラブチームに移行するのは心配がある、中学間で学区を超えて越境できるなど、指導したい意思のある先生の学校へ通うなど、個々の意思を尊重できる環境作りをして欲しい！そうすれば部活の指導に時間を取られたくない先生も選択をして行けると思う！ほかの県はそうして県内のレ
なし
特になし
中学の1番良い時期に部活動が無くなり子供の行き場所が無くなる事だけは避けて欲しいです。
地域移行する予定があると聞いていたため、部活動には所属せずにクラブチームに入ることにしました。負担が増えるため、本当なら部活でやらせたかったですが、途中で変わるのも大変なので初めからクラブチームにしました。具体的にどう移行するのか、いつから移行するのかは、もっと早
部活は早めに中学とは切り離し専門知識のある指導者による活動に切り替えるべき。
子供は部活動に参加したくても家庭の事情で参加させられないことも出てくるかもしれませんがそうなった時、本人はやる気はあるのに休んだことから指導者から不当な扱いを受けないようにして
顧問は完全にいなくなるのか。完全に地域に移行したら部活動とは言えないのではないか。
勉強の時間をきちんと取れる範囲での活動にしてもらいたい
入学して部活の一覧説明文が欲しい。部活動のみなのかクラブチームなどに入るのか
部活を選択せず、クラブ活動を選択しても、金銭的負担を軽くしてもらえそうな支援をしてもら
子どもの部活動に参加するための保護者負担がとても大きく、それが出来ないがゆえに希望する部活動に入れられないこともあります。子どもが2人3人となればその子1人にばかりかかりきりになってしまいます。土日もないです。指導者の方の負担が大きくなることも大切だと思います。
礼儀を教える機会でもあってほしい
テニス部がほしい
特になし
移行時期とは承知していますが、色々詳細が分からない事への不安があります。体力的にも精神的にも1番成長できる中学時代を棒に振るようなことがないよう、万全の体制をご準備頂きたいで
部活の地域以降=なくなると言われ、部活動ではなく、クラブチームにみんな入る(サッカーチームの子供)選択をしている。我が家は部活動で十分だ(兄が参加)と思っている。中2で部活がなくならないように継続して同じ場所(中学校)でできるようにお願いしたい。地域移行になったからクラブチームに入るようにという指導はやめてもらいたい。指導者が変わるのはいい。
学校帰りではなくなり、中学からはじめようと思う子が減らなければいいです。

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。
先生や保護者への物理的負担はできる限りかけず、子どもには部活動という経験をさせてあげられるといいなと思います(金銭的負担は致し方ない)
部活の種類が少ないのもっと増えることを期待しています。
極めたい、高い志がある選手にはいずれにしても難しい活動の場所であると思います。しかしながら、クラブチームが中体連へエントリーは活動時間の規制がかかり難しとのこと。一番伸び代があ 変わらざるを得ない時代の流れに茅野市もうまく乗れますように。子供たちが興味があることをや れるように。自分も生活でいっぱいなので、祈る気持ちしかなくてすみません。
野球とか、ただただ楽しんで出来るようにして欲しいです。
中学での部活動がなくなるなら早めに決めてほしい。ここ数年なくなるかも？と聞いているがなか なか進まないの個人でどうしていくかも中々進められないで困っています。
特にありません
なし
子供が健全に放課後の時間を過ごせるよう、何かしらの部活動を行う時間を設けてほしい。
クラブへの移行も専門的な指導を受ける事ができるのでいいことではありますが、中学校で出会っ た仲間との部活動もかけがえのない経験だと思うので、他校との合同チームになっても残してほし 私の時代は先輩による高圧的な勧誘や行き過ぎた挨拶指導がありました。同じ生徒なので行き過ぎ た行為がないかきちんと把握して指導していただきたいです。
放課後希望者が行うのではなく、授業の中で選択科目的に部活動が位置づけられたら良いと思いま 中学校の部活で保護者会は必要なのでしょうか
北部中学校に進学します。なぜソフトテニス部だけ男子ソフトテニス部かないのか疑問です。他に 性別によって入部できない部活もあるのでしょうか？
特になし
子供達が無理しない程度に、楽しく喜んで活動出来る場所であってほしいです。
もっと部活の種類を増やして欲しかったです。子供の取り組みたい部活がありません。
部活動から地域移行することにより、保護者の負担が大きくなり競技を続けたくても続けられなく 中学の部活が、外部に移行していく場合、中体連とかはなくなって行くのでしょうか？
なんでもよいので体を動かす部活に入って欲しい。
クラブ活動の選択肢を広げてほしい
特になし
出来れば学校生活の一環として部活動があって欲しい。
クラブ活動に移行するのは仕方ないかもしれませんが、親の負担が多くなる気がします。部活動で も自立心をするという事を教えて頂きたいかなと感じます。
とにかく体力気力ともに1番充実した中学時代を環境が整わない事で無駄に過ごす事がないよう、 しっかり環境を整えてほしい。
学業に支障が出ないように活動できたらと思います

## 【小学校5・6年生保護者自由記載】

中学校の部活動について、ご意見や要望はありますか。

部活動の顧問の先生が変わると方針が変わって、今まで活動してきた子供たちは戸惑うこともあると思うし、その種目等の経験が無い先生であったりすると先生も負担が大きくなってしまっていたと思います。なので、地域のその種目に精通した方の元での活動は良いこともあると思います。が、やはり中学生ですので教育のプロにも関わっていただくと安心して活動に参加させることが部活は中学生の思春期にはメンタル面も体力面においても必要な活動だと思います。そういう活動の場を無くさず継続させていって欲しいです。

方針が不安定で早く決めて頂きたい。子どもも親も、先の事がわからないなかで、方向を決めていくのがとても難しかった。どうなっていくのかわからない『部活』に、入れられないと感じた。

指導者は複数人にしてほしい。保護者から指導者に意見を言える環境にしてほしい。

特になし

無し

またわからないから 特にないです

特になし

なし

中体連の大会がどうなっていくのか不安です。

本人が楽しく、やる気が出て、前向きに取り組める活動であれば、どんな形でも良いのかなと思います

特になし

勉強に差し支えない程度に、でも、なくってほしくないです。

運動系の部活は地域でも活動しているところはたくさんあると思いますが、吹奏楽や合唱、などは地域で活動できる場があるのか？これ以外にも部活の活動はあると思うのですが、どうなるのかなある程度、どこの学校でも基本的なスポーツは部活動ができるようにしてほしいです。北部中にサッカー部が選択できないのはかわいそうです。

義務教育の中で行ってるからこそ、公平に全ての子供に参加の権利があると感じるが、地域活動になると保護者の事情で諦めざるおえない子供もいると思う。そんな事がない様、考える事があると非常に悪変だと思っています。部活動の学校という受け皿があっても、社会体育の指導者探しに苦労しています。社会のゆとりがますます減ってきてほぼボランティア頼みでは成り立ちません。職業として指導員、インストラクターを安定して成り立たせる事が出来るとも思えません。課外活動教員減は待遇が悪いのも大きな理由。ただ、少数でも部活指導に熱心な先生はいらっしゃいます。その先生方が民間の指導員としてもご活動いただける場合、中学校での評価、その他の仕事の負担軽減等の考慮をして欲しい！そうでなければますます指導員不足になってしまう

どんな形になって行くのか早めに知りたい。